

2/2019 Mitteilungen BZV Mittel – Leberberg

Monat April/Mai (Arbeiten und Kontrollen)

Neubau und vitale gesunde Bienen

Die Witterung im Februar und März war für die Entwicklung der Bienenvölker dieses Jahr sehr günstig. Vor allem die sehr hohen Temperaturen im März haben die Völker massiv in Schwung gebracht. Der sehr wertvolle Pollen der Weiden konnte ausserordentlich gut genutzt werden. Die Bienen brauchen ihn als Eiweißquelle für die Brutaufzucht. Es lohnt sich also sehr in der Nähe des Bienenstandes Weiden anzupflanzen. Dank der warmen Witterung im März und dem Beginn der Löwenzahn- und Kirschbaumblüten haben die Bienenvölker sehr intensiv neue Waben gebaut. Der Monat April mit den kalten Tagen haben die Bienen sehr strapaziert und der Futterverbrauch war enorm. Täglich schlüpfen Bienen und der Bienenraum wird knapp. Der Schwarmtrieb ist programmiert wenn der Imker nicht rechtzeitig den Honigraum öffnet, auch wenn es noch nicht honigt.

Völkerführung und Schwarmverhinderung

Was ist im April/Mai zu tun?

- In der Woche 2 mal eine Sichtkontrolle der Bienenvölker auf Volksstärke
- Bei genügender Volksstärke mit Mittelwänden erweitern
- Beim Einhängen einer neuen Mittelwand Brutkontrolle auf „gesund oder krank“ durchführen
- Futterkontrolle (Futterwaben aufkratzen oder nass füttern). Infolge tiefer Temperaturen ist der Futterverbrauch zZt. sehr gross
- Ergänzungsfütterung machen; besser flüssig als mit Futterteig
- Bienenränke aufstellen (Bise und kalte Temperaturen trocknen Boden aus)
- Zur Reduzierung der Varroamilbe Drohnenbau kurz vor dem Schlüpfen ausschneiden und wieder neu bauen lassen
- Neue Mittelwände zum Bauen geben (sobald der Drohnenbau ausgebaut ist)
- Völker die sich nicht entwickeln auf Brutgesundheit kontrollieren (Sauerbrut)
- Völker immer warm decken wegen der kalten Nächte
- Bei starken Völkern Honigraum öffnen, auch wenn es noch nicht honigt
- Königinnenzucht vorbereiten
- Bei Trachtbeginn (Kirschbaumblüte) Honigräume öffnen

Allgemein: 51 Vereinsmitglieder und Gäste erschienen zur Jubiläums-GV vom 5. April 2019 im Altersheim Leuenmatt in Bellach. Zur Feier des 100-jährigen Bestehens spendete der Verein den Anwesenden ein feines Nachtessen. Zwischen den Gängen wurde auf unterhaltsame Weise die Generalversammlung mit Vortrag „die Asiatische Hornisse“ abgehalten.

Fotos von der 100. GV sind online: <https://www.bienen-so.ch/vereine/mittel-leberberg/>